

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penjelasan dan pembahasan yang penulis bahas pada bab-bab sebelumnya, maka dalam penelitian ini penulis mengambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Praktek dari pengelolaan Bank sampah untuk kesejahteraan masyarakat Desa Moyoketen Kecamatan Boyolangu, Kabupaten Tulungagung, dapat di katakan tidak terlalu signifikan, akan tetapi, walaupun hasil yang di dapatkan masyarakat masih relatif kecil, masyarakat sudah merasa terbantu dengan adanya bank sampah Berseri di Desa Moyoketen Kecamatan Boyolangu, misalnya lingkungan menjadi sehat dan bersih, masyarakat mendapatkan ilmu tentang lingkungan, dan masyarakat dapat menabung menggunakan sampah. Tujuan dilibatkannya masyarakat dalam kegiatan pengelolaan bank sampah untuk kesejahteraan masyarakat adalah agar mereka mampu menghadapi dalam permasalahan sampah dengan mandiri dan mampu mengajarkannya kepada generasi penerusnya, dan serta dapat meningkatkan kehidupan sosial mereka. Kehidupan sosial mereka dalam berpartisipasi untuk masyarakat dan menjaga lingkungan.

2. Kendala dalam pengoperasionalan bank sampah Berseri lebih pada administrasi pencatatan barang masuk dan keluar yang bersinggungan langsung pada saldo tabungan masyarakat dan adanya biaya operasional pelatihan dan produksi pupuk organik yang dihasilkan. Kendala yang kedua masih banyaknya masyarakat yang belum berpartisipasi dan bergabung dalam anggota bank sampah Berseri. Pertemuan satu bulan sekali guna menjadi wadah evaluasi dan musyawarah tahapan kedepan menjadi solusi yang disajikan dalam bank sampah Berseri.
3. Dampak positif yang dihasilkan dari adanya bank sampah Berseri tentunya masyarakat memiliki alternatif sumber pendapatan dari barang yang dulunya tidak memiliki nilai ekonomis . Ada dampak positif lain yang didapat yaitu pelatihan kerajinan bungkus kopi memberikan motivasi untuk memanfaatkan sampah dirumah tangga yang berbasis sampah yang terbuat dari plastik serta bisa bermanfaat dijadikan tas maupun baju. Dampakk positive lain ialah adanya pupuk kompos yang bisa digunakan warga skitar untuk bercocok tanam di sekitar rumah mereka.

B. Saran

1. Agar penelitian ini dapat dijadikan suatu masukan untuk yang positif untuk peneliti yang ingin meneliti mengenai hal pengelolaan sampah yang berada di daerahnya masing-masing.

2. Kegiatan yang telah dilakukan oleh pengurus Bank Sampah Berseri selama ini cukup baik, akan tetapi diperlukan lagi sosialisasi kepada masyarakat agar dalam kegiatan bank sampah masyarakat yang ikut terus meningkat, agar seluruh masyarakat Desa Moyoketen bisa mengelola sampah dengan baik dan benar.\
3. Untuk masyarakat luas agar senantiasa berperan serta mendukung setiap kegiatan yang bersangkutan dengan lingkungan terutama masalah sampah. Karena sampah yang kita hasilkan saat ini akan sangat berpengaruh terhadap kehidupan generasi kita selanjutnya.